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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители Таймыра предлагают направить средства "Народного бюджета" на развитие 
транспортной инфраструктуры  

Целый комплекс предложений к проекту "Народный бюджет", инициированных 
жителями столицы Таймыра, направлен на решение транспортных вопросов. Так, жители 
Дудинки высказались за проведение ремонтных работ на федеральной автомобильной 
дороге "Автомобильный подъезд до аэропорта от г. Дудинка" и приобретение современного 
автобуса для комфортной доставки пассажиров из аэропорта и городов Норильского 
промышленного района. 

Другая тема, которую затронули горожане, - это облагораживание  территории 
гидропорта и подъезда к нему. Совсем недавно авиакомпания "Таймыр" приступила к 
осуществлению регулярных пассажирских перевозок по поселкам муниципального района и 
рейсов санавиации с вертолетных площадок гидропорта, в связи с чем требуется 
облагородить и оснастить территорию для удобства пассажиров. 

К вопросу ремонтов городских тротуаров и обустройству автобусных остановок 
горожане подошли конкретнее. Они предложили создать пешеходный тротуар в сторону 
трансформаторной подстанции от автобусной остановки "Умка» к I и II корпусам Центра 
развития ребенка "Белоснежка", а также установить остановку общественного транспорта в 
районе СМУ -1. 

«Красноярский край» 
 

На Таймыре состоялось заседание комиссии по вопросам исполнения трудового и 
налогового законодательства 

На Таймыре состоялось заседание межведомственной комиссии по вопросам 
исполнения трудового, налогового законодательства и законодательства об обязательном 
пенсионном страховании. Об этом сообщает управление общественных связей 
администрации района. 

В течение года проведена большая работа с предприятиями-недоимщиками по 
погашению задолженности по платежам в бюджет Таймыра. При изменениях, вносимых в 
законодательство РФ, своевременно вносились соответствующие изменения в 
муниципальные правовые акты. Проведена работа по анализу принятых решений 
представительных органов городских и сельских поселений района по земельному налогу и 
налогу на имущество физических лиц на их соответствие с действующим законодательством 
РФ в части установления налоговых ставок и налоговых льгот. Один из действенных рычагов 
органов местного самоуправления по регулированию платежей от субъектов малого 
предпринимательства – это гибкая система корректирующих коэффициентов для расчета 
единого налога на вмененный доход.  

Информацию о работе, проведенной в отношении организаций, имеющих 
просроченную задолженность по страховым взносам, налогам и сборам, и уклоняющихся от 
ее погашения за 9 месяцев представил заместитель прокурора Таймыра Орест Боднарчук. 
Совместно со специалистами межрайонной инспекции ФНС России по Красноярскому краю 
был выявлен факт уклонения от уплаты налогов на сумму более 11 млн. руб. В результате 
проведенных проверок бывший руководитель ПХ "Таймырский" привлечен к уголовной 
ответственности. Работа в данном направлении продолжается.  

По итогам заседания члены межведомственной комиссии приняли решение направить 
в адрес администраций городских и сельских поселений Таймыра письма с уведомлением о 
наличии в том или ином муниципальном образовании предприятий-должников, главам 
поселений рекомендовать принять необходимые меры по взаимодействию с должниками. 

"Таймырский Телеграф" 
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Стоимость набора основных продуктов питания снизилась на Таймыре 
При главе Таймыра Сергее Батурине состоялось очередное заседание комиссии по 

проведению анализа результатов мониторинга ценовой ситуации на продовольственном 
рынке Таймыра. Об этом сообщает управление общественных связей администрации района. 

По результатам мониторинга цен на 1 октября во всех поселениях Таймыра по 
сравнению с предыдущим месяцем снизилась стоимость наблюдаемого набора продуктов 
питания. В Карауле – на 6,6%, в Диксоне – на 5,7%, в Дудинке – на 2%, в Хатанге – на 0,3%. 
Причиной послужила доставка продовольствия речным транспортом в период летней 
навигации. 

В результате конкурсного отбора на право получения субсидий на возмещение части 
затрат, связанных с обеспечением населения сельского поселения Хатанга основными 
продуктами питания получателями субсидии стали ЗАО "Горняк" и ООО "Индикатор плюс". По 
предварительным данным, эти организации в летнюю навигацию завезли более 500 т 
основных продуктов питания, подлежащих субсидированию. Сумма субсидий (с учетом 
доставки продуктов питания до поселков сельского поселения) составит около 11 млн. руб.  

В настоящее время проводится подготовительная работа для проведения 
дополнительного конкурсного отбора на право получения субсидий предпринимателями 
Диксона до конца года по ходатайству администрации городского поселения. 

"Таймырский Телеграф" 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские мастера приобщили норильчан к самобытной культуре. 

В преддверии этнического праздника «Большой Аргиш» в Норильске с 24 по 30 октября 
прошел цикл познавательных программ, представляющих культуру народов Севера.  
Открыла цикл детская интерактивная программа для детей дошкольного возраста «Сказка об 
ожившем олененке». Через игровые сюжеты сотрудники дудинского городского Центра 
народного творчества познакомили юных норильчан с национальными игрушками народов 
Таймыра – долганской, нганасанской и ненецкой. Участники мастер-класса учились 
самостоятельно делать игрушки, похожие на те, которые увидели здесь же, на передвижной 
выставке. Дополнительным подарком для малышей послужило выступление солистов 
ансамбля «Хэйро».  

Познавательная интерактивная программа для учащихся 6-8 классов получила 
название «Знакомство с культурой и бытом народов Таймыра». Организаторы, в числе 
которых, помимо специалистов ГЦНТ, были косторезы Таймырского дома народного 
творчества и сотрудники Таймырского краеведческого музея, рассказали ребятам о 
музыкальных инструментах, играх и обычаях северян. В рамках этого мероприятия также 
состоялся мастер-класс косторезного искусства с изготовлением элементов музыкальных 
инструментов.  

30 октября состоялась программа по истории национального костюма «Орнаментов 
сплетение» с участием представителей пяти этносов, а также солистов ансамбля «Хэйро» и 
студентов Таймырского колледжа. Мероприятие было рассчитано на молодежную и взрослую 
аудитории. Зрители познакомились с особенностями изготовления национальной одежды, 
узнали, как используются традиции северных народов в современном костюме, посмотрели 
видеоматериал, рассказывающий об истории костюма, и стали свидетелями дефиле в 
исполнении молодых мастериц. Завершил программу мастер-класс по изготовлению 
национальной одежды.  

Продолжение знакомства наших соседей с самобытным миром коренных народов 
Таймыра состоится в 12 часов 5 ноября на Комсомольской площади Норильска, во время 
этнопраздника «Большой Аргиш».   
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

На этой неделе район Кайеркан отмечает 55-летие со дня присвоения населенному 
пункту статуса рабочего поселка  

История Кайеркана началась в 1943 году, когда было определено новое место поселения 
шахтеров, строителей, а позднее и металлургов. В 1956 году поселению был присвоен статус 
рабочего поселка, в 1982-м – статус города. Сегодня Кайеркан – один из районов 
муниципального образования город Норильск.  

Торжественный вечер, посвященный юбилею Кайеркана, состоится 4 ноября в 16 часов в 
культурно-досуговом центре «Юбилейный». Там же откроется тематическая выставка 
«Кайеркан. От истоков к будущему». 

«Заполярная правда» 
 
До конца года сдадут в эксплуатацию первый корпус малоэтажного дома в Норильске 

Глава Норильска Сергей Шмаков проинспектировал ход работ по строительству 
трехкорпусного малоэтажного дома на ул. Комсомольская,40.  

 Строительство началось 27 сентября. На данный момент выполнен монтаж одного из 
корпусов (2-секционный). Подрядчик ООО "Промстройсервис" приступил к отделочным 
работам, монтажу металлоконструкций крылец и наружных инженерных сетей. Данный корпус 
планируют ввести в эксплуатацию до конца года. 

 8 ноября начнется монтаж второго корпуса (4-секционного) малоэтажного жилого дома. 
Ввод объекта в эксплуатацию намечен до 1 октября 2012 года. 

 Монтаж третьего корпуса (3-секционный) начнется после 15 ноября. Работы на нем 
должны быть завершены до 1 июля 2012 года. 

 Всего в жилом доме будут 99 квартир – 61 однокомнатная (общая площадь от 33 кв. м до 
36 кв. м) и 38 двухкомнатных (общая площадь от 52 кв. м до 68 кв. м). В каждом жилом 
помещении будут установлены приборы учета электроэнергии, горячей и холодной воды, 
отопительные приборы с терморегуляторами, средства пожаротушения. Кроме того, каждый 
подъезд будет оснащен системой видеонаблюдения. Все строительные конструкции будут 
облицованы негорючими материалами. Кровля зданий будет сделана из металлочерепицы. 
По контуру кровли будет проложен специальный кабель, предотвращающий образование 
сосуль. В одном из корпусов на первом этаже будут расположены жилые помещения для 
людей с ограниченными возможностями здоровья – с пандусами и расширенными дверными 
проемами  

 "Благодаря поддержке губернатора Красноярского края, Законодательного Собрания и 
правительства региона после двадцатилетнего перерыва в Норильске возобновлено 
строительство. Несмотря на то, что строить в Норильске – дорогое удовольствие, один 
квадратный метр обходится почти в 85 тыс. руб., это одна из мер по решению проблем 
обновления жилищного фонда. Сегодня я убедился, что использование современных 
технологий позволяет возвести жилой дом в сжатые сроки. Один из корпусов уже практически 
готов, полным ходом ведется отделка помещений. Отмечу, что все строительные материалы 
рассчитаны на наши суровые климатические условия. В этих домах будет только социальное 
жилье – то есть приватизировать квартиры будет нельзя. В этих квартирах будут жить 
норильчане, которые стоят в очереди на улучшение жилищных условий, инвалиды, а также 
приглашенные с "материка" специалисты, в которых нуждается город, в частности, врачи", – 
отметил Сергей Шмаков. 

 Стоимость строительства трех корпусов малоэтажного жилого домов составляет 374,6 
млн. руб. (2010-2011 год – 278 млн. руб. из средств местного бюджета; 2012 год – 56,9 млн. 
руб. из средств местного бюджета и 39,7 млн. руб. из средств краевого бюджета). 

 Норильчане могут наблюдать за строительством малоэтажного жилого дома в режиме 
реального времени. Баннер "Он-лайн строительство" размещен на официальном сайте 
города Норильска: www.norilsk-city.ru (норильск.рф). 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Норникель предоставит Corbiere заем на $4,5 млрд в рамках buy-back 
ОАО "ГМК "Норильский никель" предоставит своей дочерней компании Corbiere Holdings 

Limited двухлетний заем в объеме 4,5 миллиарда долларов, говорится в сообщении ГМК. 
Дата совершения сделки - 31 октября 2011 года. Срок исполнения обязательств - два года с 
даты предоставления займа. 

В пресс-службе "Норникеля" агентству "Прайм" пояснили, что указанные средства в 
дальнейшем будут перечислены компанией Corbiere в адрес Norilsk Nickel Investments Ltd. 
для выплат в рамках прошедшего недавно buy-back. 

"Когда потребуются деньги для расчета с акционерами, которые приняли участие в buy-
back, Corbiere передаст их компании Norilsk Nickel Investments Ltd. Corbiere уже имеет опыт 
проведения подобных сделок по обратному выкупу и квалифицированный персонал", - сказал 
представитель "Норникеля". 

"Норникель" 28 сентября текущего года объявил, что дочерняя компания Norilsk Nickel 
Investments будет выкупать акции ГМК по цене 306 долларов за каждую. Размер пакета акций, 
который компания готова приобрести, составляет около 7,71% уставного капитала 
"Норильского никеля". Заявки акционеров на выкуп ценных бумаг принимались до 28 октября. 
Всего на эти цели может быть потрачено до 4,5 миллиарда долларов. Итоги buy-back 
официально пока не опубликованы. 

В конце октября совет директоров "Норникеля" также в рамках buy-back одобрил сделку по 
привлечению ГМК синдицированного кредита на сумму до 1,5 миллиарда долларов. Срок 
погашения кредита может составить пять лет, организаторами выступают Citi и Societe 
Generale. 

РИА Новости 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае повысят прожиточный минимум пенсионера  

В Красноярском крае немного повысят прожиточный минимум пенсионера. Как сообщили 1 
ноября в пресс-службе Законодательного собрания Красноярского края, сегодня были 
рассмотрены предложения для внесения изменений в закон края, утверждающий размер 
прожиточного минимума для пенсионеров. 

В Красноярском крае предлагается установить эту величину равной 5510 рублям, что на 54 
рубля меньше, чем среднероссийский показатель, заложенный в проект бюджета страны. 
Относительно третьего квартала 2011 года прожиточный минимум повысится всего на 137 
рублей. Согласно законодательству России, относительно суммы прожиточного минимума 
рассчитывается социальная доплата к пенсии. Напомним, в Хакасии недавно также 
утвердили величину прожиточного минимума и она тоже меньше среднероссийской. 

«Лаборатория новостей» 
 
Уровень безработицы в крае достиг минимального значения за последние 17 лет 

По данным статистики уровень общей безработицы (по методологии Международной 
организации труда) в Красноярском крае составил 6%. Это минимальное значение по региону 
за последние 17 лет. В прошлом году в этот же период уровень составлял 6,6%. Об этом 
сообщает агентство труда и занятости края. 

 Уровень общей безработицы в крае достиг минимального значения среди регионов 
Сибирского федерального округа, он меньше, чем в среднем по округу (8,4%) и по Российской 
Федерации (6,8%). 

 Также снизилась регистрируемая безработица: на данный момент в службе занятости 
состоят на учете 27,7 тыс. человек, в начале года их было около 35 тыс.  

 По словам заместителя губернатора края Андрея Гнездилова, такое улучшение ситуации 
произошло благодаря комплексным мерам, предпринятым правительством края. 
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 "В рамках действующих программ содействия занятости и снижения напряженности на 
рынке труда помощь была оказана 338 тыс. жителей края. Это трудоустройство, 
переобучение, субсидии на открытие собственного дела, стажировки выпускников", – пояснил 
он. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Сборы в бюджет в Красноярском крае выросли на 1,5 миллиарда рублей  

Краевое управление ФНС России отчиталось о своей работе по сбору налогов в регионе за 
9 месяцев 2011 года. 

В целом отчисления в консолидированный бюджет края составили 78 млрд. руб., что на 1,5 
млрд. руб. больше, чем в прошлом году. 

Многое в отчете региональных налоговиков имеет положительные результаты, однако, 
если внимательно вчитаться в статистику, представленную на сайте УФНС по Красноярскому 
краю, можно увидеть и некоторые проблемы. 

Так, по данным налоговой службы "исключением из общей положительной динамики стало 
снижение поступлений по налогу на прибыль на сумму 4,4 млрд. рублей, что связано с  
увеличением возврата сумм переплаты по крупнейшим налогоплательщикам". 

Кроме этого, по итогам 9 месяцев 2011 года в Красноярском крае уменьшилось 
поступление земельного, транспортного и имущественного налогов. В общей сложности 
бюджет недосчитался около 744 млн. рублей. Отмечено снижение платежей по налогу на 
имущество физических лиц  на 156 млн. руб., по транспортному налогу - на 507 млн. руб., по 
земельному налогу -  на 81 млн. руб. Однако все потери были компенсированы за счёт 
увеличения на 1,3 млрд. руб. поступлений налога на имущество организаций. 

Краевое УФНС объяснило такие перемены следующими причинами - внесением изменений 
в законодательство по налогу на имущество физических лиц и переносом сроков уплаты 
транспортного налога   

ИА Пресс-Лайн 
 
Красноярские политики ведут двойную игру.  Практически весь политический класс 
Красноярья сейчас занят своей будущей судьбой 

Главной особенностью нынешней избирательной кампании на берегах Енисея стало 
совмещение выборов в Госдуму и в Законодательное собрание края. Это привело к тому, что 
практически весь политический класс Красноярья сейчас занят своей будущей судьбой. Этот 
фактор может повлиять на явку. В 2007 году на выборах в Госдуму она составила в 
Красноярском крае 59,57% избирателей, а на предыдущих выборах в Заксобрание – всего 
36,36%. По данным некоторых соцопросов, на двойных выборах можно ожидать среднее 
арифметическое от этих цифр – то есть явку около 50%.  

Подготовка к предвыборной кампании пока не привела к какой-то особой активности 
политиков и партий. Пока лишь «Единая Россия» и ЛДПР заполнили окружающее 
пространство изображениями своих вождей, коммунисты работают по технологии «от двери к 
двери», временами на улицах можно встретить агитационные партийные палатки. Самые 
напряженные бои ведутся в красноярском Интернете, где явно преобладают противники 
партии власти, хотя и в их рядах единодушия нет. Одни предлагают бойкотировать выборы, 
другие – проголосовать 4 декабря за любые партии, кроме ЕР.  

«Все это похоже на очередную интернет-моду. Как у любого модного поветрия, у такой 
протестной инициативы есть свои фанаты, массовка, есть «дизайнер» и «продавцы» из 
бутиков. Этот пиар-ход слишком технологичен, пуст, выхолощен, чтобы встретить реальный 
широкий отклик у избирателей», – полагает аналитик Павел Клачков.  

Представители почти всех партий говорят о желании улучшить свои результаты 
четырехлетней давности. Например, по неофициальной информации, «Единая Россия» 
поставила себе задачу набрать 61%, КПРФ – свыше 20%, ЛДПР и СР рассчитывают не 
меньше чем на 15%. 

«Независимая газета» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин потребовал прекратить "накручивание цен" в ЖКХ 
Владимир Путин потребовал от руководства регионов пресекать попытки накручивания цен 

компаниями ЖКХ. В Великом Новгороде, на заседании президиума Совета по развитию 
местного самоуправления, он призвал тщательно отслеживать ситуацию в отрасли. 

На то, что один из старейших российских городов - Господин Великий Новгород - еще и 
один из самых благоустроенных, невозможно не обратить внимание. Чистые улицы, уютные 
дворы. И не только в центре. В этом убедился и российский премьер - кортеж отклонился от 
заранее спланированного маршрута. 

Чтобы красиво и уютно стало везде, нужно благоустроить более девяти миллионов гектар 
территории. Все равно, что среднее по размерам государство. И денег, понятно, не хватает. 
Многие мэры предлагали учредить налог на благоустройство. 

Траты на ЖКХ - одна из основных расходных статей в бюджете почти каждой семьи. В 
следующем году, напомнил Путин, повышение тарифов ограничили ростом инфляции. 

В Великом Новгороде сэкономить на электроэнергии и эксплуатации теперь помогает 
новая насосная станция. Мощность увеличили со 160 до 180 тысяч кубометров воды в сутки, 
запас прочности на полвека. Стоимость проекта около 500 миллионов рублей, средства из 
федерального бюджета. На расселение аварийных домов и капитальный ремонт в регионах 
деньги идут в основном из фонда содействия ЖКХ - за четыре года его работы новое жилье 
получили почти 260 тысяч человек. Мэры в один голос говорили, что фонд действительно 
эффективно работает. 

А жители видят результат, утверждал мэр Нижнекамска. Если раньше жаловались на то, 
что протекает крыша, теперь говорят о проблемах совсем другого масштаба. 

Постоянная обратная связь - одно из особенностей местного самоуправления. 
Муниципалитеты, говорили на заседании, всегда лучше знают о проблемах каждого 
конкретного двора. Понимают это и в федеральном центре. А потому в новом законе, который 
вскоре будет рассматривать Госдума, муниципалитеты получат больше полномочий. 
Источников финансирования, заявил Путин, на этом уровне тоже будет больше. 

В законопроекте впервые появится четко прописанное понятие "благоустройство", а значит, 
у местных властей появятся юридически четкая ответственность в этой сфере. 

Напоследок Владимир Путин напомнил, что встречи с главами муниципалитетов, 
посвященные развитию местного самоуправления, проводились и будут проводиться 
регулярно. Предвыборной риторики в подобных совещаниях премьер просил не усматривать. 

«Вести» 
 

Путин вывел задачу создания безбарьерный среды для инвалидов на уровень 
муниципалитетов 

Премьер-министр РФ Владимир Путин попросил глав муниципалитетов предусмотреть в 
планах своей работы мероприятия по созданию безбарьерной среды для людей с 
ограниченными возможностями.  

"Это одна из острых задач, острых проблем. У нас никогда не уделялось внимание 
созданию безбарьерной среды", - заявил Путин на расширенном заседании президиума 
Совета при президенте РФ по развитию местного самоуправления.  

"Дело в наших гражданах с ограниченными возможностями. Чем комфортнее этим людям 
будет жить, тем более продвинутым будет считаться наше общество. Без цивилизованного 
отношения к людям с ограниченными возможностями общество не может называться 
цивилизованным. Я прошу вас внимание обратить на это", - сказал премьер. 

РИА Новости 
 

Госдума ввела в I чтении "кочевую прописку" для коренных малочисленных народов 
Госдума во вторник приняла в первом чтении законопроект, который позволяет 

регистрировать представителей кочевых малочисленных народов в населенном пункте, близ 
которого они кочуют.  
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Сейчас зарегистрировать гражданина России по месту жительства можно только в жилом 
помещении. Однако кочевые условия жизни коренных народов вынудили власти Ямало-
Ненецкого автономного округа (ЯНАО) указывать в адресе их регистрации такие 
формулировки как "Новопортовская тундра", "Сеяхинская тундра", "с. Яр-Сале, тундра", 
"Тазовский район, п. Гыда" - вместо адреса с городом, улицей, номером дома и квартиры.  

В последнее время управление ФМС по ЯНАО проводит регистрацию, строго 
придерживаясь действующего законодательства: в документах несовершеннолетних или 
новорожденных указывает адрес места пребывания или жительства, как в паспорте 
родителей, а в случае достижения совершеннолетия и замены паспорта адрес места 
регистрации вообще не ставится, говорится в пояснительной записке к законопроекту. Это не 
позволяет представителям коренных народов получать ряд госуслуг.  

Законопроект разрешает учет представителей коренных малочисленных народов, ведущих 
кочевой образ жизни и не имеющих постоянного места жительства, по населенному пункту в 
пределах муниципального района либо городского округа. Такой учет может применяться 
только в утвержденных правительством России районах традиционного проживания этих 
народов.  

Особые условия регистрации для кочевых народов позволят гарантировать право на 
получение ими ряда государственных услуг, адресной социальной помощи и социальных 
пособий.  

РИА Новости 
 
Лужков оценил премьера 

Бывший мэр Москвы Юрий Лужков в последние недели предается словесной перепалке с 
окружением президента. В последнем своем выступлении он признался в симпатиях к 
премьеру Владимиру Путину, который, по его мнению, куда более демократ, чем Медведев.  

"На Западе Путина считают менее демократичным, чем Медведева, но Медведев имеет 
диктаторские замашки, замашки, которые связаны с желанием подавить любое инакомыслие. 
Фигура Медведева - совсем иная, чем представляется на Западе. Путин, по крайней мере, по 
сравнению с господином Медведевым, будет эффективнее управлять нашей страной", - 
заявил Юрий Лужков в интервью британской BBC.  

Напомним, новая фаза противостояния между Лужковым и Кремлем началась с того, что 
мэр, отрешенный год назад в связи с утратой доверия президента, дал интервью 
радиостанции "Свобода", в котором подверг критике действующую власть. После этого он 
узнал, что вызван на допрос в качестве свидетеля по делу о Банке Москвы. Лужков счел, что 
эти два события связаны: "Это наша президентская власть, после моего выступления на 
радио "Свобода", когда я оценил для страны перспективы премьерства нашего нынешнего 
президента как плохие, неприемлемые для государства, она решила показать, кто в доме 
хозяин", - заявил он. 

INTERFAX.RU 
 

Медведев назвал приемлемой ставку по ипотеке в районе 6-7% 
Ипотечная ставка в РФ должна быть порядка 6-7% годовых, заявил президент России 

Дмитрий Медведев, отвечая на вопросы студентов во время посещения алтайского 
Госуниверситета. "Ипотека должна быть более-менее доступная не 15%, а в районе 6-7%", - 
сказал он. 

 По мнению главы государства, возможно субсидирование процентной ставки за счет 
бюджета. При этом, по его словам, программа льготного предоставления жилья продолжает 
работать, в том числе в сельской местности, субсидируются кредитные ставки. 

 Д.Медведев сообщил, что по программе социального развития села порядка 350 тысяч 
семей уже получили свое жилье. "Здесь завидовать нечему, все в ваших руках", - добавил он. 

/Финмаркет/ 
 

Дума гарантировала россиянам бесплатную медпомощь. Нашумевший закон об охране 
здоровья принят во втором и третьих чтениях 
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Нашумевший закон об охране здоровья в России был принят Госдумой во втором и третьих 
чтениях. Новая редакция документа гарантирует всем россиянам право на бесплатную 
медицинскую помощь и возможность самому выбирать себе лечащего врача и поликлинику. 

Также закон регламентирует единые стандарты оказания медицинской помощи на 
территории России. Распространяются положения закона абсолютно на все медицинские 
организации, независимо от формы собственности. Особо оговаривается недопустимость 
отказа медучреждения от оказания медпомощи. 

Кроме того, закон предписывает, что все больные с редкими заболеваниями должны 
обеспечиваться лекарствами за счет средств регионального бюджета и внесенных в него 
пожертвований. 

Контроль за соблюдением качества оказания медпомощи, согласно закону, будет 
осуществляться федеральными властями. На плечи властей региональных ляжет контроль за 
организацией первой и скорой помощи. 

Также законом весьма ужесточаются требования к медицинским работникам. Теперь в него 
внесена норма о профессиональной ошибке. Кроме того, законом вводятся ограничения по 
принятию подарков от пациентов. 

Касательно услуг платных, новый закон обязывает частных врачей страховать свою 
ответственность перед пациентами. Строго оговаривается, что не может быть платной скорая 
помощь, не подлежит оплате назначение по медицинским показаниям лекарств, не входящих 
в перечень жизненно необходимых, а также размещение в маломестных палатах пациентов 
по медицинским показаниям и пребывание в больнице родителя вместе с ребенком до 
четырех лет, если это обусловлено медицинскими показаниями. 

Впервые законом дается определение редким заболеваниям и устанавливается порядок 
лекарственного обеспечения таких больных. 

Среди весьма спорных мер нового закона - обязательные семь дней на раздумья для 
женщины перед проведением аборта. Женщине дается врачом "неделя тишины" (при сроке 
беременности до 11 недель) или "48 часов тишины" (при сроке 11 - 12 недель), чтобы она 
приняла решение обдуманно. 

Также законом повторно вводится запрет на эвтаназию. 
Президент Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль хоть и назвал новый закон 

"неидеальным", уверен, что он "гораздо лучше того, который мог случиться, если бы мы, 
Национальная медицинская палата, не остановили его принятие во втором чтении". "Это был 
бы кошмар", - уверен врач. 

 «Утро» 
 

ВЦИОМ углядел рост социального оптимизма. Эксперты удивлены некоторыми 
высказываниями главы социологической службы  

Вчера генеральный директор ВЦИОМа Валерий Федоров в ходе онлайн-интервью на сайте 
ER.RU заявил о росте социального оптимизма в России и загнивании модели 
представительной демократии. Социолог уверен, что институт политических партий 
устаревает, а спасением для гражданского общества является так называемое «большое 
правительство». Сайт которого как раз вчера и открылся. Вместе с партиями Федоров осудил 
погоню за высокой явкой на выборах. Эксперты удивлены некоторыми высказываниями главы 
социологической службы.  

«Снижение явки на выборы – не сугубо российская, а общемировая тенденция», – 
подчеркнул Федоров. Модель представительной демократии во всем мире работает все хуже, 
объяснил социолог, «устаревает и институт политических партий в том виде, в каком мы его 
знаем».  

Доказательством служит «целая серия народных выступлений и на Востоке, и на Западе»: 
в последнее время они «идут мимо партий и депутатов», замечает глава ВЦИОМа. Он увидел 
в происходящем «симптом неадекватности основных институтов демократии меняющейся 
структуре и культуре постиндустриального, информационного, глобализирующегося 
общества».  
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Бороться за явку не следует, уверяет Федоров, а вместо этого надо «подумать, как 
обеспечить избирателю возможность участия в принятии государственных решений без 
прихода на избирательный участок». Как выяснилось, граждане не попадут в безвыходное 
положение, успокаивает глава соцслужбы: на выручку придут «электронная демократия» и 
«открытое правительство». Речь идет о «большом правительстве», указывает Федоров, 
оговорившись – «в российской версии». «Вот этим и нужно заниматься, а не искусственно 
нагонять избирателей на участки», – поставил точку Федоров в ответе на вопрос о том, какие 
изменения своей жизни строят россияне.  

Член научного совета Московского центра Карнеги Мария Липман усматривает в 
высказываниях Федорова лукавство. Она уверена, что в этой области некорректно 
сравнивать Запад и Россию: «В России отсутствуют публичная политика и политическая 
конкуренция, и делается все, чтобы максимально отодвинуть граждан от принятия решений». 
В то время как, например, во время кампаний Барака Обамы и Джона Маккейна в Америке, 
напротив, наблюдался ажиотаж.  

Комментируя тезис Федорова насчет кризиса партийной системы, заместитель 
гендиректора Левада-Центра Алексей Гражданкин иронизирует: «Дай бог нам и далее жить в 
условиях такого кризиса представительной демократии, который якобы загнивает на Западе». 
Впрочем, указывает эксперт, до этого «кризисного» этапа России еще долго: «Достичь бы нам 
уровня, при котором начинается «кризис»!»  

К онлайн-интервью руководителя соцслужбы был явно приурочен вчерашний опрос 
ВЦИОМа, зафиксировавший рост индекса социального оптимизма – с 59 до 62 пунктов за 
первую декаду октября. Специалисты центра объясняют происходящее некоторым 
снижением доли тех, чьи ожидания носят негативный характер. Федоров подчеркнул: 
позитивных перемен в своей жизни ожидают прежде всего сторонники партии «Единая 
Россия» (38%).  

По мнению Алексея Гражданкина, заместителя гендиректора Левада-Центра, в росте 
оптимизма населения перед выборами нет ничего удивительного: «Наши последние опросы 
тоже это подтверждают. К сожалению, россияне доверчивы, каждый раз после выборов они 
спохватываются и начинают критиковать власти, а во время очередной кампании склонны 
верить политикам, щедро раздающим обещания». По данным Левада-Центра, в августе 
количество людей, считающих, что дела в стране идут в правильном направлении, было 
около 36%. Сейчас таких граждан – 42%.  

В связи с этим обстоятельством замешательство вызывают у собеседника «НГ» застывшие 
рейтинги первых лиц страны: «Для нас было неожиданным, что показатели одобрения 
деятельности президента и премьера застыли на месте и даже демонстрируют тенденцию к 
снижению. Обычно в ходе предвыборной кампании мы наблюдаем генерализованный 
эффект: растет и уровень доверия власти, и уровень доверия руководству страны».  

Федоров не согласен с коллегой и по вопросу о явке. Он уверен, что, например, партии 
власти невыгоден низкий ее порог: «Если явка будет существенно меньше нынешнего уровня 
в 60%, на участки придет наиболее устойчивый электорат – голосующий за коммунистов». 
Впрочем, предположил собеседник «НГ», единороссов может напрягать чрезмерная 
активность граждан: «Если явка будет резко увеличена, то на участки придут в том числе 
люди, желающие проголосовать не за ЕР, а за другие партии, – и тогда единороссы снова 
потеряют несколько пунктов». Поэтому сейчас разгонять маховик и загонять людей на участки 
«Единой России» невыгодно.  

«У «Единой России» очень противоречивые желания, – пояснил «НГ» председатель 
Межрегионального объединения избирателей Андрей Бузин. – Им важна явка бюджетников, 
людей с ограниченными возможностями, то есть электората, который либо не обладает 
информированностью, либо поддается давлению». Собеседник «НГ» допускает, что 
руководство страны всерьез опасается притока на участки протестного электората: «В 
последнем случае высокая явка невыгодна». Бузин отметил, что единороссам на пользу 
голосование граждан за партии, которые не получат более 7% голосов, – их мандаты 
разделят победители. Комментируя заявления Федорова о европейских странах, Бузин 
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отметил, что они некорректны, поскольку природа снижения явки в демократических странах 
и в России разная: «В нашей стране это в первую очередь протест».  

«Основу режима составляет наименее продвинутый электорат, который в силу разных 
причин голосует за ЕР, а потому низкая явка более выгодна власти», – согласилась с 
Гражданкиным и Бузиным Мария Липман. Но при этом она уверена, что, «если на выборы 
придет незначительное число населения, легитимность избранной на них власти будет 
крайне низкой». 

«Независимая газета» 
 

Россия провалится в пенсионную дыру уже через год 
Дефицит Пенсионного фонда РФ в 2012 году увеличится вдвое - до 1,75 трлн руб или 3% 

ВВП, заявил агентству Bloomberg замминистра здравоохранения и социального развития 
Юрий Воронин. В этом году дефицит составит 875 млрд рублей. Причины роста дефицита - 
снижение ставки социальных взносов на 10 процентных пунктов (только это пробьет в 
бюджете ПФР дыру в 304 млрд руб) и резкий рост числа пенсионеров (на пенсию выйдет 
полмиллиона человек).  

Как известно, правительство России в этом году не стало обсуждать повышение 
пенсионного возраста. Вместо этого было предложено стимулирования пенсионеров к 
добровольному продолжению трудовой деятельности. Однако после президентских выборов 
в 2012 году правительство будет вынуждено вернуться к обсуждению всех возможных 
вариантов сокращения дефицита Пенсионного фонда.  

"В следующем году мы подготовим долгосрочную стратегию развития пенсионной системы 
до 2059 года", - заявил Ю.Воронин. По его словам, стратегия будет принята до 2014 года и 
будет включать в себя рекомендации Международной организации труда (МОТ).  

МОТ в частности рекомендует заботиться о коэффициенте замещения (соотношении 
пенсии и последней зарплаты работника), полагая, что он не должен быть меньше 40%. 
России до этого показателя далеко, но повышение размера пенсий темпами, опережающими 
рост экономики, уже привело к росту дыры в бюджете Пенсионного фонда. С аналогичными 
проблемами столкнулись и другие страны Восточной Европы. Во многих из них проблему 
пришлось решать с помощью увеличения пенсионного возраста.  

Ю.Воронин уверяет, что для России этот способ пока не подходит. "Он возможен только в 
том случае, если люди будут жить дольше. Простое повышение пенсионного возраста - это 
устаревший метод", - сказал он.  

"Устаревший метод" своим членам настоятельно рекомендует ЕС. Соседи России - 
например, Казахстан и Украина - уже одобрили повышение пенсионного возраста для 
женщин.  

В России средний срок жизни мужчин составляет 63 года - самый низкий показатель в 
странах БРИК. Даже в Индии мужчины в среднем живут на год дольше. Женщины в России в 
среднем доживают до 75.  

По оценкам Standard & Poor's к 2050 году долг России вырастет до 585% ВВП 
исключительно из-за демографических проблем - уменьшения численности трудоспособного 
населения и увеличения числа пенсионеров. В этом году госдолг составит всего 11,2% ВВП. 
Агентство уверено, что серьезно залезть в долги России придется уже во время следующего 
президентского срока Путина - после 2015 года. 

/Финмаркет/    
        

Электоральная база ЕР уменьшилась.  ЕР лидирует, но ее электоральная база в 
сравнении с аналогичным периодом выборной кампании 2007 года уменьшилась 

По полученным результатам опроса избирателей, проведенного Институтом социальных 
исследований, заявили о наличии потенциального желания участвовать в выборах 64,6% 
респондентов, 27% намерены отказаться от участия и 8,4% затруднились ответить. При этом 
высокую степень электоральной заинтересованности выразили только 24,2% избирателей, 
что естественно, так как выборная кампания стартовала относительно недавно. Опираясь на 
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эти факты и с учетом опыта исследований прошлых лет можно прогнозировать, что примут 
участие в парламентских выборах примерно 62–65% списочного состава избирателей.  

Совокупность результатов анкетного опроса и опроса фокус-групп показывает, что в 
массовом сознании российского общества, как и в прошлые выборные кампании, доминирует 
стойкое недоверие к выборам. За последние годы резко усилилось отчуждение народа от 
власти.  

Это обусловлено прежде всего следующими причинами, препятствующими нормальному 
волеизъявлению:  

сомнениями многих избирателей в честности подсчета голосов на выборах (выразили 74% 
опрошенных);  

в неверии, что выборы являются средством влияния на власти (отметили 67,4% 
опрошенных);  

в преобладании равнодушного или отрицательного отношения избирателей над 
положительным отношением к политическим партиям;  

в нарушениях установленной законодательством регламентации выборов;  
в использовании административных рычагов давления на избирателей.  
Данные экспертного опроса показали аналогичную картину:  
почти треть экспертов (30,8%) отметили, что установленная законодательством 

регламентация выборов по форме исполняется, а по существу нет;  
50,8% отметили отсутствие равных возможностей участия партий в избирательном 

процессе;  
82,5% считают, что органы государственной и муниципальной власти влияют на 

избирателей административными средствами;  
67,5% не исключили использования в выборной кампании негативных технологий влияния 

на результаты голосования.  
Эти факторы выборной кампании деформируют мотивы электорального поведения 

граждан, что зачастую выражается в протестном поведении либо в голосовании по указке 
властей.  

Несмотря на то что только политические партии де-юре являются полноправными 
субъектами выборного процесса, партийные ориентации имеют далеко не доминирующее 
значение в электоральном сознании российских избирателей. Лишь 15% опрошенных 
отметили, что активно поддерживают ту или иную политическую партию. У остальных 
респондентов партийная самоидентификация выражена весьма слабо или вообще 
отсутствует.  

В отношении избирателей к партиям эмоциональные мотивы преобладают над 
рациональными. Это рельефно проявилось в распределении избирателей, заявивших о своих 
симпатиях к партиям и, напротив, о неприязненном отношении к ним. По данному показателю 
доля симпатизирующих преобладает над антипатично настроенными респондентами в 
отношении к «Единой России», КПРФ и «Справедливой России». Неприязнь относительно 
чаще в сравнении с симпатиями вызывают ЛДПР, «Патриоты России» и «Яблоко».  

Указанные тренды в основном корреспондируются с предвыборными рейтингами партий 
кроме ЛДПР, которая при относительно небольшой доле симпатизирующих ей (15,7%) имеет 
реальные шансы преодолеть барьер прохождения в Госдуму.  

Выражение симпатии к той или иной партии люди связывают прежде всего с надеждой, что 
при прохождении в Госдуму она будет защищать интересы простых людей. Этот мотив 
отметили 43,2% опрошенных. Он четко корреспондируется с негативным отношением 
населения к несправедливому разделению общества на богатых и бедных. Вторым по 
степени актуальности в электоральном сознании является мотив борьбы партии за 
справедливость, третьим – авторитет лидера партии.  

На выборах Госдумы в 2007 году поддержка «Единой России» В.В. Путиным оказала 
значительное влияние на электоральное сознание. В настоящее время поддержку Путина в 
качестве электорального мотива отметили 13,5% опрошенных. Это достаточно весомо, но 
уже не играет определяющей роли в электоральном выборе (более детально эскиз 
электоральной поддержки партий представлен в таблице 2).  
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Предварительный прогноз на основе данных опроса избирателей вполне очевиден уже на 
старте выборной кампании – партии, имеющие по итогам прошлых выборов депутатские 
фракции в Госдуме, преодолевают 7-процентный барьер. В числе политических партий-
аутсайдеров выборного процесса фигурируют «Патриоты России», «Правое дело» и 
«Яблоко». С рейтинговыми данными по итогам опроса избирателей в основном совпадают 
экспертные оценки электоральных шансов партий.  

«Единая Россия» лидирует, но ее электоральная база в сравнении с аналогичным 
периодом выборной кампании 2007 года уменьшилась. КПРФ, ЛДПР и «Справедливая 
Россия» в принципе сохраняют свои позиции, которые они имели на парламентских выборах 
2007 года. Основание для такого предположения составляют социологические оценки 
рейтингов, а также данные о социально-политических ориентациях и политических установках 
26% избирателей, склоняющихся участвовать в выборах, но пока не решивших, как именно 
проголосуют.  

Электоральные ресурсы партий зависят от ряда существенных факторов. В том числе от 
явки их сторонников на выборы, от социально-демографического состава их электоральной 
базы, от доли в нем политических активистов, от соответствия имиджа партий 
мотивационному ядру голосующих и т.д. В связи с этим представляют интерес данные 
таблицы 3.  

«Единая Россия» имеет сторонников во всех социально-демографических группах 
электората, но относительно чаще ее поддерживают представители высокодоходной группы 
населения и сторонники сохранения политического режима.  

В составе сторонников КПРФ более рельефно, чем в электоральных базах других партий, 
проявилось единство идеологических взглядов. Устойчивость электоральной базы этой 
партии обусловлена идеологической консолидацией ее сторонников и тесно связанным с ней 
недовольством государственной политикой. Как и прежде, КПРФ поддерживает значительная 
часть представителей старших возрастных групп населения, особенно пенсионеров, а также 
людей с низкими доходами.  

Среди сторонников ЛДПР в сравнении с другими партиями относительно больше доля 
избирателей в возрасте 18–24 лет, которые, правда, не активно участвуют в выборах.  

Характеристики электоральной базы «Справедливой России» во многом схожи с 
коммунистически ориентированным электоратом. Основная разница лишь в том, что партию 
С.М.Миронова относительно чаще поддерживают люди с высшим и средним специальным 
образованием.  

На основе имеющихся данных можно также утверждать, что КПРФ, ЛДПР и «Справедливая 
Россия» конкурируют между собой за голоса избирателей, недовольных властями и 
проводимыми реформами, а вместе взятые эти три партии конкурируют с «Единой Россией».  

Отношение избирателей к выборам в значительной мере обусловлено растущим 
отчуждением власти от населения. Оно, в частности, проявляется в том, что только 13,6% 
опрошенных идентифицируют нынешний политический режим в стране с демократией, 56,9% 
– с административным диктатом и чиновничества и 15,9% – с анархией и неразберихой. А на 
вопрос «Как вы считаете, у таких людей, как вы, есть возможность влиять на решения 
властей?» дали отрицательный ответ 74,9% респондентов.  

Резюмируя изложенное, можно утверждать, что состояние социальной и политической 
аномии, характерное для современного российского общества, губительно сказывается на 
выборном процессе. Речь идет о сбое в системе регулирования социально-политических 
отношений с помощью одобряемых обществом норм и ценностей, о разрыве между 
желаниями и ожиданиями общества, с одной стороны, и реальными возможностями и 
средствами их реализации в ходе гражданского волеизъявления – с другой. Именно поэтому 
политические партии, как правило, не в состоянии отчетливо артикулировать интересы тех 
избирателей, которые по идее могли бы быть их сторонниками. Последнее утверждение 
иллюстрируется хотя бы тем, что партия «Правое дело» не находит поддержки у 
внушительного слоя предпринимателей. 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Сергей Петров: Найти 10 честных прокуроров 

Как-то в «Ведомостях» фоном к основным событиям дня промелькнула заметка об 
аресте очередного прокурорского работника. Обвиняемый — помощник прокурора Восточного 
округа Москвы — будучи обвинителем на процессе по делу о взятке, сам взял взятку у 
взяточников. Был ли судья, выносивший решение о мере пресечения, в свою очередь, готов к 
недвусмысленному предметному «диалогу» с обвиняемым, можно лишь догадываться. 

Как охарактеризовать данную ситуацию, ставшую системой? Не исключено, что именно 
так выглядит легендарная российская «загогулина», о которой с особым чувством говорил 
Борис Ельцин. Можно, конечно, диагностировать, что это и есть наша вертикаль власти. Но 
мне сюжет почему-то напомнил главный отечественный символ — матрешку. Так в этой 
системе все ладно подобрано и взаимосвязанно. 

Каждый румяный интурист увозит из России не просто расписной деревянный сувенир. 
Он увозит действующую модель российской власти. Изготовители матрешек, украшая свои 
поделки лицами высоких чиновников, давно это поняли. Матрешка покрупнее накрывает 
своей «заботой» ту, что поменьше, забираясь, в свою очередь, под главный колпак. 

Кто-то из журналистов назвал российскую экономику индустрией коррупции. Механизм 
взаимодействия власти и бизнеса в стране за десятилетие отлажен идеально. Связи 
притерты и отработаны. Поэтажное распределение происходит без сбоев. Сотни тысяч 
людей, являясь участниками процесса — матрешками разной величины, — уже не способны 
делать что-либо по-другому. Все анонсированные программы идут в фарватере единого 
тренда — грамотного распределения бюджетных потоков. 

Если разрушить систему, экономика забуксует окончательно, предупреждают 
сторонники «стабильности», элегантно уводя плоды подобного распределения в тихие 
зарубежные гавани. А главных лиц, по их собственному признанию, периодически «оторопь 
берет», когда они думают, «что с этим надо что-то делать». 

Беда в том, что количество матрешек с каждым годом увеличивается. Даже цвета для 
форменных мундиров закончились. Роспотребнадзору, например, пришлось облачаться в 
малиновые пиджаки с погонами. 

Аппетиты, подстегиваемые тревожной экономической ситуацией, растут. Самая 
большая из матрешек давно не способна контролировать остальных. А самая маленькая, из 
последних сил обеспечивая 1,5% российской доли в мировой экономике, вот-вот исчезнет со 
сцены. Существующего в стране бизнеса уже не хватает на всех силовиков и чиновников, и 
они начинают сражаться за лакомые куски между собой. Баталии людей в синих мундирах из 
прокуратуры и людей в синих мундирах из следственного комитета — как сводки с полей. 

Однако они потихоньку уступают пальму первенства людям в зеленых мундирах — 
пожарным, которые в последний год атакуют крупные и мелкие предприятия, останавливая 
через суды производственную деятельность и вынуждая при этом заключать договоры с 
нужными фирмами на установку и обслуживание пожарного оборудования. При этом такого 
рода контракты не гарантируют, что к вам завтра не пожалуют более высокие пожарные с 
более нужными фирмами. И даже как-то неловко вспоминать, что статьи бюджета на 
содержание МЧС, прокуратуры, полиции каждый год значительно увеличиваются. В текущем 
году на содержание органов власти запланировано 844,6 млрд руб., или $29,2 млрд. На МВД 
и ФСБ выделено больше, чем на охрану здоровья и развитие образования, вместе взятые. 
Всего власть планирует истратить на себя 11 трлн руб. в 2011 г. и 14,6 трлн в 2014-м. 

При этом разоблачения противоправных деяний силовых ведомств обескураживают 
масштабом и цинизмом происходящего. Когда я слышу, что очередная порция выброшенного 
компромата на департамент экономической безопасности МВД продиктована правилами 
ведения межведомственной войны, возникает простой, как мычание, вопрос. Но ведь все 
описываемые схемы абсолютно реальны! Даже если они опубликованы в пылу азарта 
взаимных разоблачений, все разоблачения подлинные! Механизмы коррупционного возврата 
НДС в сговоре с налоговыми органами применяются! А если так, то что происходит в силовых 
ведомствах страны? Эти ведомства де-факто являются преступными группировками? С 
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молчаливого согласия власти и при безучастности общества. Иными словами, 1,2 млн (по 
данным Росстата) работников милиции, прокуратуры, налоговых ведомств и пожарных 
абсолютно безнаказанно и беззастенчиво занимаются криминальными деяниями той или 
иной тяжести? Еще 1,5 млн чиновников им суфлируют. А остальные 70 млн зрелых и 
здоровых граждан покорно принимают эти правила игры. Я, конечно, утрирую, но картина 
мира предстает такая. 

Таким образом, если ты занимаешься бизнесом — готовься соучаствовать в схемах 
возврата НДС. Иностранный инвестор? Будь любезен договариваться в верхних кабинетах. 
Автолюбитель? Всегда будь во всеоружии при встрече с инспектором ГИБДД. И далее по 
социальным группам — у каждого свой «куратор». 

Исторические прецеденты для моделирования перспектив такой модели общественных 
отношений приходят на ум с трудом. Как и удачные примеры противодействия. Можно, к 
примеру, вспомнить Сицилию. Аэропорт Палермо носит имена Фальконе и Борселлино, 
которые стали легендой Италии. Прокурор Джованни Фальконе (прототип комиссара Катаньи) 
в 1980 г. начал борьбу с мафией. Он победил «омерту» и убедил государство в том, что 
людей, которые дают показания против мафии, и их семьи необходимо охранять. К тому же 
Фальконе добился принятия статьи уголовного кодекса, согласно которой мафиози, попавшие 
в тюрьму, должны содержаться в абсолютной изоляции. Только в ходе одного из 
многочисленных процессов против мафии Фальконе отправил за решетку 342 преступника на 
общий срок 2665 лет. 

В 1992 г. Джованни Фальконе вместе со своей женой был взорван в машине по пути из 
аэропорта в город. На месте взрыва образовалась многометровая воронка. Это место хорошо 
заметно и сегодня: в память о преступлении ограда на автостраде выкрашена в красный цвет. 
Смерть Фальконе вызвала такую волну общественного возмущения, что государство было 
вынуждено объявить войну мафии. Они назвали свой метод «сицилийской тележкой». Одно 
колесо — репрессии, т. е. полиция, суд, спецслужбы. Другое — культура, т. е. театр, религия, 
школа. Палермо подвергся тотальной чистке. А сицилийские домохозяйки изобрели традицию 
— вывешивать из окон белые простыни в знак того, что здесь нет мафиози. 

Можно ли в нашей необъятной стране найти 10 честных прокуроров? Без сомнения. Но 
не при этой власти. 

Если условия постоянного перераспределения собственности, сфер влияния, грязных 
денежных потоков, правового произвола и есть та самая стабильность, то тогда 
действительно самое время посвятить себя последним двум российским проблемам: 
пьянству и наркомании. По примеру так удачно правящей страной партии. 

Безмолвному населению остается одно — выставлять в окнах матрешки вместо 
горшков с геранью. А нам — «за народ, не чокаясь». 

«Ведомости». Автор — депутат Государственной думы.  
 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  .11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 6448 ▲ 0, 52 

EUR 
 

42, 2469 ▲ 0, 06 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


